

Crímenes

Niño asesinado a golpes: Policía intensifica búsqueda de padrastró sospechoso

Agentes del OIJ decomisaron importantes indicios tras allanar la vivienda donde ocurrieron los hechos; vecinos afirman que familia del menor es violenta

▶ Escuchar este artículo

Francisco Barrantes, corresponsal y Hugo Solano C.

29 de enero 2023, 3:07 PM



A las 9 a. m. de este 29 de enero, el OIJ encontró indicios importantes para la investigación en la vivienda donde vivía el niño de tres años. Foto: Francisco Barrantes

La muerte de un niño de tres años por una golpiza, que al parecer le propinó el compañero sentimental de la madre, sigue en la mira de las autoridades judiciales, quienes este domingo rastrearon la zona en busca del sospechoso y allanaron la vivienda donde ocurrieron los hechos, en una finca cafetalera de Sabanilla de Alajuela.

Esta mañana, en el sector conocido como El Cerro, personeros del Organismo de Investigación Judicial (OIJ), de la Fiscalía y de otros entes estatales visitaron la casa del menor, que murió el sábado a eso del mediodía, luego de sufrir un paro cardiorrespiratorio que cobró su vida poco antes de llegar en una ambulancia al Hospital San Rafael, en Alajuela.

Como se trata de un lugar problemático, situado a unos diez kilómetros al norte de la iglesia de La Agonía, efectivos de la Fuerza Pública de Alajuela custodiaron la zona durante las diligencias, cuyo objetivo fue obtener evidencias y declaraciones para aclarar el caso. Al parecer, sería un homicidio calificado, aunque todavía se está a la espera de los resultados de la Medicatura Forense sobre la forma y causa de muerte del menor.

El lugar donde vivía la víctima es una fila de viejas estructuras de concreto, con techo de cinc, pegadas una con otra. Están en una finca cafetalera donde las personas, en su mayoría nicaragüenses, trabajan en la recolección de café y

acostumbran vivir en grupos familiares. La familia investigada tiene más de tres años de residir ahí.

Según vecinos, el padre del menor se había separado de la mujer el año pasado y se fue para Matagalpa, Nicaragua, por lo que la mujer habría formalizado una nueva relación y el padrastro del chiquito, de unos 32 años, es el sospechoso de la muerte.

A este hombre no se le conoce el rastro desde el sábado, por lo que este fin de semana las autoridades intensificaron su rastreo, pues no se descarta que intente huir del país. En tanto, la mamá del niño, permanece detenida.

De acuerdo con Lilliam Barrios, quien es vecina de la zona, la familia del niño agredido era sumamente violenta e incluso, hay denuncias ante la Fiscalía de Alajuela por agresiones con piedras contra casas y vehículos de lugareños. Añadió que las autoridades judiciales nunca llegaron a darle seguimiento al caso y hasta ahora que ocurrió el suceso con ese niño es que se les ve por el barrio.

Insistió además en que nadie se imaginaba que pudieran ensañarse con una criatura y la barriada está sorprendida por la noticia que trascendió en los medios de comunicación.

Barrios dijo que existen más demandas planteadas contra el supuesto agresor del niño, así como la madre del sospechoso y las hermanas, quienes también viven ahí. Afirmó que el año pasado la madre del sujeto golpeó en la cara a una hermana de ella, menor de edad, por lo que la Fuerza Pública llegó y recomendó poner la denuncia, que se interpuso ante la Policía Judicial, pero no pasó a más.

Del niño fallecido afirmó que casi nunca lo sacaban, solo el viernes pasado lo vio salir con la mamá, quien tiene unos 28 años y otra niña que vivía en la misma casa.

“Sabemos que son muy violentos, en diciembre le agarraron a pedradas el carro a mi cuñado, sin importarle que en el asiento de atrás iba una bebé. Todos estaban con cuchillos y con piedras, el parabrisas de atrás quedó destrozado. Yo venía con mi marido detrás del carro en moto y seguían tirando piedras”, dijo la mujer.

También se había conversado con el dueño de las covachas de la finca cafetalera, de apellido Chacón, pero afirmó que no era problema de él, reveló Barrios.

‘Si hubiéramos sabido, lo hubiéramos denunciado’



William Quirós, otro vecino, se mostró muy dolido por la muerte del niño. Él hace poco tiempo vive a 50 metros del lugar, en las casas que están fuera de la finca. Expresó que siente mucha impotencia ante acontecimientos así.

“Si hubiéramos escuchado o sabido algo, lo hubiéramos denunciado porque somos defensores de la niñez. Es un dolor inmenso, algo que le da a uno en el alma”, acotó.

Otros lugareños afirman que los sábados y domingos las familias de esas covachas suelen consumir licor frente a las casas hasta avanzada la noche.

El OIJ confirmó la tarde de este domingo que durante el allanamiento a la vivienda se decomisaron indicios de importancia para la investigación.

Además, realizaron un informe detallado sobre las condiciones de vida en que se desarrollaba el niño. La investigación continúa y ahora la Fiscalía deberá determinar la situación jurídica de la madre, quien quedó detenida cuando estaba en el Hospital San Rafael, poco después de que trascendió el deceso.

Detenida mamá de niño que murió en hospital con múltiples hematomas y fracturas



Peritos del OIJ acudieron a la casa en la que presumen que ocurrió la agresión mortal contra el niño, para recoger indicios que esclarezcan el caso. (Foto: Francisco Barrantes para LN)

Otros casos



Mayo del 2019: Una hemorragia intestinal por golpes provocó la muerte de [un niño de cinco años](#) en Los Ángeles de Sabanilla. Según confirmó la autopsia del OIJ, el menor tenía lesiones antiguas en las costillas y en un fémur.

Los padres fueron sentenciados en marzo del 2021 a 39 años de prisión como responsables de los delitos de homicidio calificado y otros.

Mayo del 2019: Pericias judiciales revelaron que un bebé de 13 días de nacido murió por golpes en Alajuelita, San José. Una patóloga judicial revisó las lesiones del niño y determinó que tenía moretes en la parte baja de la espalda y en ambas ingles y sufrió el síndrome del niño agredido.

En octubre del 2022, el Tribunal Penal de Pavas [absolvió por dudas a un hombre de apellidos Madrigal Pérez, de 33 años y a su esposa apellidada Montero Rojas, de 28](#), acusados por el homicidio de su propio hijo. Los jueces alegaron que no pudieron determinar cuál de los dos le provocó la muerte.

Enero 2020: Una niña de cuatro años falleció luego de sufrir laceraciones en el hígado y el corazón, así como hematomas en la cabeza, extremidades superiores, glúteos y piernas.

En noviembre del 2021, el Tribunal Penal de Alajuela dictó 35 años de cárcel contra la mamá e igual pena contra el padrastro, a quienes les atribuyó [asesinarla a golpes](#) en Tuetal Sur, en San José de Alajuela. El dictamen forense reveló que la pequeña tenía marcas y lesiones de golpizas previas.

Reciba el boletín: **Alerta informativa**

Noticias de última hora, en tiempo real

Suscribirme

Deseo recibir comunicaciones

menor

paliza

golpes

Alajuela

Sabanilla

Cerro

allanamiento

Organismo de Investigación Judicial

nicaragüenses



Reciba noticias desde Google News



Hugo Solano C.

Periodista en la sección de Sucesos y Judiciales. Licenciado en Ciencias de la Comunicación Colectiva de la Universidad de Costa Rica.